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Educación rectifica y.retrasa al 10
de septiembre el inicio del curso
La consejera comenta que la nueva fecha "se ha tomado después de escuchar a,
profesores y a progenitores, y por la necesidad misma de adelantar el calendarid",":>

RedacciónI CÁOIZ

La consejera de Educación de la
Junta de Andalucia, Mar Moreno,
dijo ayer que el próximo curso es-
colar comenzará ellO de septiem-
bre para Educación Infantil y Pri-
maria, rectificando así la fecha
del 7 de septiembre que la propia
consejera apuntó la semana pasa-
da. Además, señaló que la fecha
de inicio para Educación Secun-
daria sigue siendo el 15 de sep-
tiembre, el mismo día que para
Bachillerato.

Tras la reunión mantenida con
la presidenta de la Confederación
Democrática de Asociaciones de
Madres y Padres de Alumnos por
la enseñanza pública (Codapa),
Pilar Triguera, Moreno afirmó
que el decreto sobre calendario y
jornada escolar comenzaba su
tramitación ayer mismo y, desta-
có que la fecha del 10 de septiem-
bre es la que la que armoniza más
la distintas posiciones y permite
alcanzar los objetivosprevistos.

"El decreto tal y como hoy (por
ayer) inicia su tramitación permi-
te armonizar las voces del profe-
sorado, de los padres y madres y
del conjunto de la comunidad, así
como cubrir los objetivos previs-
tos: adelanto del curso, incre-
mento de horas lectivas, yque An-
dalucia comience el curso en In-
fantil y Primaria prácticamente

Alumnos en un aula escolar.

cuando lo hace el resto de comu-
nidades autónomas", señaló.

Respecto al cambio sobre la fe-
cha del 7 de septiembre, la conse-
jera apuntó que tras muchas reu-
niones mantenidas la Semana pa-
sada y las anteriores se ha reto-
mado una fecha que ya había ma-
nejado la Consejería en el período
anterior. Al respecto, manifestó

que "es una decisión de la Conse-
jería de Educación", pero insistió,
"se ha tomado después de escu-
char tanto a profesores como a
padres y madres, y por la necesi-
dad misma de adelantar el calen-
dario".

Por su parte, T¡:iguero apuntó
que Codapa "sÍ<~fr\preapoyó el
adelanto del calendario ante la

posición inmovilista de los sindi-
catos", y que mantuvo la primera
propuesta de Educación como vá-
lida. Pero, aclaró, el día 10va a ser
"bien" recibido por los padres,
"porque implica también una
apertura hacia las demás partes
de la comunidad educativa en al-
go tan necesario como sentamos
a hablar de la única prioridad que
tenemos: la mejora de la educa-
ción".

Asimismo, Triguero manifestó
que a pesar del debate "caldeado"
de los primeros IÍlOmentosen tor-
no al adelanto del calendario y
tras la garantía de la Consejería
de que para hacer posible la con-
ciliación de la vida laboral y fami-
liar las comunidades educativas
iban a tener la posibilidad de dis-
poner de los centros los 365 días
del año, "no era el momento de
mantener la brecha y sí de refle-
xionar" .

Por otra parte, Moreno, ante la
postura en contra de esta decisión
mantenida por parte del profeso-
rado, dijo que la Junta de Andalu-
cía va a teher sus dispositivos ad-
ministrativos "preparados" antes
incluso del 1 de septiembre. "Con
ello se pretende que ante las incí-
dencias de principio de curso.to-
dos los centros puedan tener una
respuesta muy ágil de los servi-
cios centrales de la Junta", pun-
tualizó.

Cádiz

Educación

otorga al lES
Columela una
''unidad virtual"
de Bachillerato

Su materialización dependerá

del número de alumnos que
se matricule en este nivel

Redacción I CÁOIZ

De las matriculaciones que del
1 al 10 de julio se realicen para
el nivel de Bachillerato depen-
derá si el Instituto Columela

oferta finalmente para el pró-
ximo curso una o dos unidades

de primero de Bachillerato de
Humanidades.

La presidenta de la comisión
de escolarización de intramu-

ros, Isabel Lado, explica que el
Servicio de Planificación de la

, Delegación provincial de Edu-
cación ha otorgado al lES Co-
lumela una "unidad virtual"
de primero de Bachillerato,
cuya materialización está su- .
jeta a las matriculaciones: "Te-
nemos constancia de que hay
unos veintitantos alumnos que
podrían estudíar Bachillerato
o no, dependiendo de que pro-
mocionen y de que no se de-
canten por otros estudios. Así,
si se matriculan en Bachillera-
to, Planificación creará la uni-
dad en el lES Columela. POr
eso se le ha llamado virtual. El
Columela es actualmente el
centro con menos grupos de
Bachillerato" .

Cabe recordar que Educa-
ción decidió otorgar sólo un
grupo de Bachillerato al Colu-
mela para elpreseme curso.
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Graduación de
¡'lapromoción
2003/2009
de Medicina
CEREMONIA.Un total de 139 alum-
nos de la promoción 2003/2009
de la Facultad de Medicina vivió
en la tarde de ayer una jornada
muy especial, la de su gradua-
ción. La ceremonia, que se cele-
bró en elGran Teatro Falla a partir
de las siete ymedia de la tarde, es-
tuvo presidida por el vicerrector
de Investigación de la Universi-
dad de Cádiz, Francisco Antonio
Macías, así como por los miem-
bros del equipo decanal del cen-
tro universitario que preside Feli-
cidad Rodríguez y dos padrinos,
los profesores Antonio Lorenzo y
Leonardo Casais.

Este acto de graduación con-
gregó a numerosas personas en el
Teatro Falla, principalmente fa-
miliares de los estudiantes gra-
duados, futuros profesionales sa-
nitarios.

Los alumnos que están desarrollando la
Selectividad concluyen hoy los exámenes
UNIVERSIDAD.Continúa desarrollándose la prueba de acceso a la Uni-
versidad, a la que este año se han matriculado algo más de 4.000
alumnos en la provincia gaditana. Los estudiantes iniciaron ayer la
parte específica de la Selectividad, después de haber realizado el lu-
nes los ejercicios de las asignaturas comunes. La segunda jornada
transcurrió sin incidencias en las 15 sedes habilitadas en los cuatro

campus de la UCA. Hoy se celebrarán los últimos exámenes.



DiariodeCádiz 0iIJUEVES,18DEJUNIODE2009 . 27

Provincia

Almagroreconoceahoraque
noseexpresóbienenelmitin
PP, IU y UPyD exigen el cese inmediato del delegado del Gobierno andaluz

Redacción ¡ CÁDIZ

El delegado del Gobierno anda-
luz en la provincia de Cádizy mili-
tante del PSOE,Gabriel Almagro,
reconoció ayer que "quizás no me
expresé bien" en el mitin celebra-
do en Alcalá del Valleel4dejunio
durante la campaña de las pasa-
das elecciones europeas en el que
explicó que lo proyectos sólo sa-
len adelante en esta localidad si 10
aprueba antes el portavoz muni-
cipal socialista. Unvideo al que ha
tenido acceso este periódico reco-
ge cómo Almagro decía textual-
mente: "Lo que ella no sabe (en
referencia a la alcalde de esta lo-
calidad, Dolores Caballero, de
lU) es que cuando me pide una
cosa yo llamó después a Tomás
Carnero (portavoz sócialista) y le
pregunto ¿esto sí o esto no?", de
forma que supeditaba la aproba-
ción de proyectos al visto bueno
anterior del líder del PSOEde es-
ta localidad de la Sierra.

Almagro, que acudió "este acto
en calidad de militante del PSOE,
negó el pasado 6 de junióque hu-
biera realizado las declaraciones
de esta manera, aunque ayer, an-
te la evidencia de los hechos, ad-
mitió que quizás no se expresó
bien, ya que su intención era decir
que "yo hablo con inis compañe-
ros de partido en todos los muni-
cipios,estén en el gobierno o en la
oposición". Así,recalcó que su in-
tención no era crear polémica "si-
no beneficiar aAlcalá del Valle".

Las manifestaciones de Alma-
gro recogidas en el video provo-
caron ayer una cadena de reaccio-
nes en las que PP,lUYUPyDcoin-
cidieron en exigir el cese inme-
diato de éste como delegado pro-

Gabriel Almagro habla ayer con Ignacio Garcíá de Quirós, edil socialista de El Puerto que está en la opo~!HI;'~ORA

vinciadel Gobierno andaluz,
. Porun'lado, IU,quegobierna
en Alcalá del Valle, considera
"muygrave"el desprecio a las ins-
tituciones democráticamente ele-
gidas". El parlamentario andaluz
por Cádiz de esta formación, Ig-
nacio García, afIrmó que "o Luis
Pizarro o Griñán cesan fulminan-
temente al delegado de Gobierno
o de lo contrario hemos deinter-
pretar que respaldan esta actua-
ción,- que supone un auténtico
desprecio al Ayuntam,ientode Al-
caládel Valley a las instituciones
democráticas en general". "SiAl-
magro no escesado de manera in-
mediata cabe pensar que todos
los delegados de la Junta es.tán

haciendo lomismo", agregó,
Por su parte, el parlamentario

andaluz del PP y presidente pro-
vincial, José Loaiza, manifestó
que Almagro ha puesto de mani-
fIesto que la toma de decisiones
de la Junta de Andalucía "respon-
de a intereses partidistas y ningu-
nea los intereses vecinales". A su
juicio, Almagro "se ha retratado
como un político sectario".

Ambos dirigentes pedirán ex-
plicaciones en el Parlamento al
consejero de Gobernación, Luis
Pi~arro, sobre lo que consideran
uriuso partidista de las institucio-
rlespar parte del PSOE,
. El secretarioprovincialde los

socialistas gaditanos, Francisco

González Cabaña, ofreció la otra
cara de lamoneda al restar.impor.
tancia a las palabras de Almagro
en el mitin, "Hayque entenclerlas
dentro de un contexto de campa-
ña electoral, y si empezáramos a
ver los videos de todos los políti-
cos en los mitines algunos se ten-
drían que ir a su casa".

Cabaña aseguró que el PSOE
ejerce el gobierno de las institu-
ciones "con independencia del
color político", al tiempo que
móstró todo el respaldo del partí:'
do a Almagro, "que lo hizo muy
bien como delegado de Vivienda
al igual que áhora como respon-
sable del Gobierno andaluz en la
provincia".

"Cometióun
graveerrory
encima negó lo
que dijo,pero ahí
está laprueba"
La alcaldesa de Alcalá del

Valle dice estar desengañada

con la actitud del delegado

Redacción¡ CÁOIZ

"Cometió un grave error al de-
cir lo que dijo y además lo ne-
gó, pero ahí está la prueba". La
alcaldesa de Alcalá del Valle,
Dolores Caballero (lU), no
ocultaba ayer su satisfacción
porque "ha quedado demos-
trado que no mentimos" cuan-
do los integrantes de su forma-
ción denunciaron que Almagro
afirmó en el mitin, entre otras
cosas, que antes de aprobar un
proyecto para Alcalá del Valle
le preguntaba al portavoz mu-
nicipal del PSOE, en la oposi-
ción, para dar el visto bueno.

A Caballero le sorprendió las
palabras de Almagro en aquel
acto público "porque te"ía
buena relación con él. Me llevé

un desengaño". y es que, cuan-
do vio el mitin "me sentí indig-
nada, como casi todo el pue-
blo". La regidora de la locali-
dad de la Sierra eludió pronun-
ciarse si el delegado debe dimi-
tir o ser cesado de su cargo,
aunque sí puntualizó que "las
personas que están en las ad-
ministraciones públicas deben
ser respetuosas y saber que se
puede decir y qué no".
. La alcaldesa serrana añadió

que cuando se presenta un pro-
yecto se debe aprobar o no si
corresponde porque los fondos
públicos "son independientes
de los partidos".

El vídeo tuvo ayer un amplio
eco e incluso el PP intentó, sin
éxito, abordar el asunto por vía
de urgencia en el pleno de la
Diputación.

Los grupos sólo se.ponen de acuerdo en
Diputación para apoyar a las almadrabas
ElPleno aprueba 1,8 millones más

para el presupuesto y rechaza un
plan de choque por la crisis del PP
--
Redacción¡CÁOIZ

El pleno de la Diputación de Cádiz
aprobó ayer por unanimidad dis-
tintas medidas de apoyo al sector
aImadrabero de la provincia. Este
fue el único punto en el que todos
los grupos politicos con represen-
tación en la institución se pusieron'
de acuerdo, casi al final de la sesión

y después de casi cuatro horas de
debates, ya sean de los puntos a tra-
tarono.

Los partidos mostraron su soli-
daridad a las familias afectadas por

la situación parla que pasan las al-
madrabas gaditanas, tras agotarse
la cuota de capturas. La Diputación
pedirá alas administración compe-
tentes un cambio en el sistema de

gestión de cuotas y la concesión de
ayudas públicas al sector, a la vez
que solicitarán el cumplimiento
del Plan Recuperación del Atún
Rojo para evitar la extinción co-
mercial del producto y asegurar el
futuro de esta milenaria pesquería.

El Partido Popu]f¡r, por su parte,
no tuvo éxito en sus propuestas lle-
vadas a pleno, salvo en la acelera-
ción de las obras de la carretera Je-

rez-La Barca, tras un cambio en su
enunciado. Una de ellas fue la

adopción de diversos acuerdos, co"

mo un plan de choque, para las fa-
milias sobreendeudadas de la pro-
vincia. Tanto PSOE como lU criti-

caron que "dependiendo del esce-
nario,elPP cambia la puesta en es-
cena", en relación al rechazo de
medidas anticrisis en el Congreso.

Tampoco salió adelante un cam-
bio del plan rector del parque de
Los Alcornocales para flexibilizary
ampliarlos usos económicos, tutis-
ticos y sociales, algo que también
han pedido la mayoría de los ayun-
tamientos que integran la zona y
que sí tuvo apoyo delPA.l.os popu-
lares pidieron también la construc-
ción de un carril provisional para la
entrada de Záhara de los Atunes

mientras no se pone en macha la

carretera de circunvalación en pro-
yecto, algo que los socialistas con-
sideraron "inviable", y el cumpli-
miento de las infraestructuras del

agua que quedan en la provincia.
Al comienzo de la sesión, hubo

debate económico por una modifi-
cación presupuestaria de 1,8 millo-
nes de euros que irían destinados a

. pagar deudas con el Consorcio de
Transportes, al plan de pensiones y
a Thgasa, Manuel Prado (PA) y
Juan Antonio Liaño (PP) criticaron
esta modificación y el popular in-
sistió en '1as inyecciones constan'
tes a Tugasa, que tiene pérdidas, y
que en dos meses se ha aportado a
la empresa 1,2 millones, a parte de
su consignación". Francisco Mena-

cho, diputado de Hacienda, afirmó
que cerca de 1,4 millones de esa
modificación vienen de nuevos in-

gresos. "Estamos recibiendo dine-
ro, gracias a la buena gestión", dijo.
Sobre el plan de pensiones dijo que
se aprobó el mes pasado ysobre Th-
gasa aseguró que el dinero era para
la promoción de mwricipios en los
medios de comunicación, ''una de
la funciones de esta empresa", mo-
mento en el que se discutió sobre
los gastos publicitarios de la insti-
tución y el Ayuntamiento gadita-
no, Se aprobó con el sí de PSOE e
IU ,eIPA seabstuvoyelPPvotóno.

Ni en contra ni a favor se mostra-

ron los populares en el último pun-
to del dia. El PP no quiso votar la
modificación de la Ley de Registros
Civiles para facilitar la inscripción
de todas las víctimas del franquis-
mo, que apoyó el resto de grupos.
El PP no pudo explicar su postura,
como quetían, ya que no votaron
en ningún sentido.
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SANLÚCAR

Los comerciantes
del Barrio Alto se
quejan por las
obras estatales
Los empresarios de la calle Barram:p~ i';"

también reclaman otra planificaciónClej:~<f~i,O';:"~

las reformas con el respaldo total del PA

escrito registrado en 'el Ayunta'
miento ellO de junio con las Eir,

Comerciantes del Barrio Alto mas de los comerciantes pertene'
que se consideran "perjudica: sientes a dicha entidad. Asílas co,
dos" por las obras que se están sas, hoy mismo "cada propíetario
ejecutando con cargo al Fondo y los empleados de los comercios"
Estatal de Inversión Local han registrarán escritos índividuales
creado una plataforma para "de, solicitando a la alcaldesa la reu,
fender nuestros derechos". nión prometida. Elportavoz de la

Este colectivo opina que "los plataforma, Rafael Morales, cal,
planes del Gobierno para ayudar cula que los negocios suman unos
a lasadministraciones locales con 60, con una media de dos trabaja,
el finde generar puestos de traba, dores por establecimiento.

jo son muy justo,s, pero';noeo~ta- Por otro lado, comerciantes de
mos de acuerdo é¡i;cómoestá iéa" .la calle Barrameda, también en

liz~l!sIgel Ayunt<ifúientode . o', '9~r1\$,poreIFondo Estatal, se que,
'IMar estos proyeétos". Argu )ar6\layer públicamente con el
ta que "un gran 'número de aldo del PA.,EIsecretario lo,
lias de empleados y autónombs:'{'4[ea!dé estepartido político de la
que dependen dé pequeños eg-',' .',?pó~idón,','f}ntonio Prats, dijo
mercios está sufriendo las conse,- , ap°'y'Wsu demanda de fijar otra
cuencias de estas obras, ya Q\16'.' planIficación de esta actuación
transitar diariamente por est4.S-',::'urbanística, que "está perjudican,
calles es materialmente impo,4\:' do gravemente a la actividad eco-
ble, la seguridad es nula yparalq,} q.ómicade los comercios, con una
clientes es una odisea llegar''\f' 'considerable reducción en las
nuestros negocios", en alusión a ventas que lesha obligado incluso
actuaciones como lasque se están a despedir a trabajadores".
llevando a cabo en la calle San Los empresarios quejosos y e!
Agustín. En resumen, asegura P!":¡Hantearonque las dos fases de
que "el tejido económico del Ba- las"'Obrasde reforma de la calle
rrio Altoestá desapareciendo". BarraIIleda no se eJecuten simule

Esta plataforma lamenta que la táneamente, sino una tras otra
alcaldesa, Irene García, "ha in- "sin paralizaciones como la que
cumplido su compromiso verbal" ha habido en los últimos días".
de entrevistarse con los afectados Aseveraron que el Gobierno local
y no ha respondido a un posterior. se comprometió en su día a ello.

RedacciónI SANLÚCAR

CHIPIONA

Athos entre~a las distinciones de su X aniversario
HOMENAJE.La Asociadón Turístico-Hostelera y Co'
mercial de Chipiona (Athos) entregó el pasado
martes por la noche en la cena de su décimo aniver,
sario sus distinciones correspondientes a este año.
Además de homenajear como "personaje relevan,
te" del municipio a la periodista sevillana Marina

Bernal, la entidad chipionera reconoció en sus res-
pectivas categorias al Hostal San Miguel, al Bar Pi-
coco, a la Cooperativa Católico'Agrícola y a la em-
presa Viajes Duna y Mar. Como "trabajador ejem'
piar" fue distinguido Cristóbal Ruiz, director de la
sociedad municipal de radio y televisión.

SANtÚCAR
La inserción laboral en
los cúrsosde FPO de
hostelería es del 60%

CHIPIONA
Este fin de semana
habrá un encuentro
deinoteros en la villa

CHI{;.IONA

El municipio difundirá
sU5,¡ltractivos en el
parque Isla Mágica
TURISMO.El edil de Turismo,
Josépuis García, se ha reunido
con r'~ptesentantes de Isla Má-
gica a fin de acordar acciones
de promoción del municipio
en el parque temático de Sevi-
lla. Así,difundirán "planos tu-
rísticos y datos sobre hoteles,
hostales, pensiones y restau-
rantes en las dístintas oficinas
de información de Isla Mágica
a todos los visitantes que lo so'
liciten", Según el Gobierno,
"está'atción se emnarca den,
tro.ddas gestiones locales que
s":"'estifullevando a cabo con
diferentes organismos para
promocionar Chipiona"., "

FORMACiÓN.La inserción labo-
ral de los alumnos de los cur,
sos de Formación Profesíonal
Ocupacional (FPO) del sector
hostelero que se celebran cada
año en la ciudad asciende a ca,
si el 60%, según destacó ayer
el concejal de! área, Antonio
Reyes.En el transcurso de una
visita que efectuó a un curso
de FPOde ayudante de cocina
que se está desarrollando en el
instituto El Picacho, Reyes

añadió que, ese porcentaje
aproximado de alumnos'acaba
trabajando en ei sector:..~'sino
en Sanlúcar, sí en otros muni,-J
cipios de nuestro litoral". ,,, .to;">!'

OCIO.Desde mañana hasta e!
domingo se celebrará la VII
Concentración de Moteros
'Ciudad de Chipiona', promo-
vida por la peña 'LosZumbaos'
con la colaboración del Ayun-
tamiento. Este evento, que es-
trena ubicación en el parque
público Bias Infante, incluirá
espectáculos, actuaciones mu-
sicales, concursos, repartos de
regalos yotras actividades, en-
tre ellas una "vuelta turística

con paradas en bares" el do-
mingo. Los participantes ins,

, critos dispondrán de una zona
de acampada vigilada con du,
chas yservicios.

ROTA

ceo o sigue demandando
una estructura "legaly
justa"de la PolicíaLocal
Una nueva protesta del sindicato

coincidió ayer en el Pleno con las

quejas de una docena de vecinos

to" el regidor roteño.
El "nombramiento a dedo de

siete mandos" más otros cuatro

previstos en la Oferta Pública de
Empleo del Consistorio de 2009
ha llevado a CCOO a rechazar esa

convocatoria y el convenio colec-
tivo de los funcionarios.

En la misma sesión plenaria,
más de una docena de vecinos de

un bloque de viviend«s de la calle
Juan Sebastián Elcano se queja-
ron con carteles y con el apoyo de
IU ante la apertura prevista de
"una carnicería molesta" en un lo-

cal municipal de dicho imnueble.

Redacción I ROTA

Más de una veintena de agentes
de la Policía Localpertenecientes
a CCOOvolvieron ayer a protes,
tar en una reunión el Pleno del
Ayuntamiento por el conflicto
que enfrenta a este sindicato con
el alcalde, Lorenzo Sánchez, des,
de hace casi siete meses debido al
"organigrama ilegal e injusto"
que, según asegura, "ha impues- Agentes de la Policía Local, protestando ayer en la sesión ordinaria del Pleno del Ayuntamiento.

,"''''''JUMED'
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DIRECTORGENERALDE'
CAJASOL

. Asumeladireccióngeneral de Cajasol,

unade lasgrandescajasandaluzas,en
un momento de profundareorganización
de su cúpuladirectiva,5u capacidadpro-
fesionalesreconocidadesdetodo el sec-
tor económico,

,ll\!¡,:¡¡¡¡';:, ~

Elena
Salgado
VICEPRESIDENTADE
ECONOMíA

1;'., Supretensióndeanularpordecretoley
el derechode lasautonomíasa autorizar
lasfusionesentrecajasdemuestraungra-
vedesconocimientode losEstatutos,Inclu-

soellamismahacalificadoestetipo depo-
deresdelBEdemedidasde"excepción",
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Diálogofluido
entreZapatero
yGriñán

. JoséLuisRodríguezZap~tero
mantuvo ayer una entreVIsta con

el presidente de la Junta, JoséAntouio
Griñán, primera desde que éste asumió
el gobierno andaluz. El encuentro, de-
sarrollado en el Palacio de laM'oñcloa,
secdebró con gran cordialidad y con
los temas económicos como grandes
protagonistas aunque también hubo
tiempo para que Griñán reclamase la
gestión de los chiringuitos, que la Junta
defiende frente a la opinión contraria, y
polémica, de Medio Ambiente, En
cuanto ala economia, Zapatero se mos-
tró receptivo ala propuesta andaluza
del cambio de modelo de financiación,
considerando el presidente autonómi-
co que el objetivo es "recuperar la igual-
dad", basándose fundamentalmente en
criterios de la población y negándose a
cualquier medida que suponga ingresar
menos dinero para la región,

t,e,
PROTESTA
POLICIAL EN
ROTA
Más de una veintena

de agentes de la
Policía Local

pertenecientes a
CCOO volvieron a

protestar en el pleno
del Ayuntamiento
contra la actitud del

alcalde, Lorenzo
Sánchez, a quien
acusan de "imponer
un "organigrama
ilegal e injusto", El
conflicto se prolonga
desde hace casi siete
meses,
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PIIOMOCIIN ENELCENTRO
El Puerto de Santa María - C/Cielo 100

18Apartamentosde 1y 2 dormitoriosconcocinasequipadasy AlAentre37y 77,23m2útiles

&
30 plazas de aparca

.

mientoy2 localescomerciales,

I 956 54 20 44
re amar,s.a.www.inmoretamar.~

VIVIENDASDECALIDADA UNPRECIOCOMPETITIVO
PROMOCIONRECIÉNTERMINADA.LLAVEENMANO

<FE

TEATRO PARA
LOS MENORES
INTERNADOS
EN EL SAS
Una obra de teatro

en inglés, de fácil
comprensión, sobre
el cuento de

Caperucita Roja,
interpretada por
alumnos de primero
de Bachillerato del

gaditano colegio de
Argantonio animó a
los pequeños
internados en el

complejo sanitario
Puerta del Mar de ia

capital.
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CRISISElude comentar la posibilidad de alcanzar los cinco millones de desempleados

Zapateroprevé más paro en
verano y peores datos enotoño
.---

No obstante, el

presidente reitera que
"lo peor de la crisis ya
ha pasado"

e ree que es mejor" no
evaluar las previsiones"
del BE porque éste a
veces se equivoca
-~

EFE
MADRID

El presidente del Gobierno,José
Luis Rodriguez Zapatero, asegu-
ró ayer que el proceso más inten-
so de pérdida de empleo "no va a
continuar" y que el paro seguirá
bajando los próximos meses has-
ta otoño, cuando espera datos
"algo peores",

Así lo consideró ayer durante
una entrevista en la cadena de te-
levisión Cuatl'Oen la que reiteró
que "lo peor de la crisis ha pasa-
do" yse mostró esperanzado en
que laspróximas previsiones eco-
nómicas que hagan los organis-
mas internacionales sean "alalza",

Zapatero no quiso comentar la
posibilidad de alcanzar cinco mi-
llones de parados en los próximos
meses y dijo que "hay que espe-
rar", aunque reiteró que "seha de-
sacelerado el proceso de destruc-
ción de empleo",

El presidente del Gobierno
anunció que enjunio,julio yagos.-
to los datos "serán positivos en re-
lación con elempleo ycon elparo"
y que "quizá a partir de octubre
sean algo peores",

Sobre la última previsión del
Banco de España, que apunta a
que el paro seguirá incremen-
tándose en los próximos meses,

El presidente del Gobierno. José Luis Rodríguez Zapatero.

Zapatero consideró que es mejor
"no evaluar las previsiones" por-
que este organismo "avecesacier-
ta ya vecesse equivoca" yrecordó
que es "absurdo hacer un debate"
cuando tanto el Fondo Moneta-
rio Internacional como la Comi-
sión Europea han cambiado "en
cinco ocasiones sus previsiones",

Eljefe del Ejecutivo, quien ase-

guró que España ha vividoestacri-
siseconómica "de manera abrup-
ta e intensa", reiteró que el Go-
bierno seguirá mejorando laspres.-
taciones por desempleo en elmar-
co del diálogo social, "para dar
apoyo al máximo número de per-
sonas" y negó una posible refor-
ma laboral, Al respecto, descartó
una reforma en el mercado de

BANCAPrevén pérdidas eriel sistema financiero en dos años

Las cajas, dispuestas a que el Estado
tenga derechos de voto_silas ayuda
EFE
SANTANDER

Los dirigen tes de las plincipales
cajasde aborros dieron ayer suvis-
to bueno a la posibilidad de que
el Estado adquiera cuotas partici-
pativas con derechos políticos en
las entidades a las que ayude, tal
como prevé el futuro Fondo de
Reestructuración y Ordenación
Bancaria (FROB), Los represen-
tantes del sector, incluido el pre-
sidente de la Confederación Es-
pañola de las Cajas de Ahorros
(CECA),Juan Ramón Quintás,
también coincidieron en la nece-
sidad de que se acometa cuanto
antes una reestructuración que

pase por fusiones yadquisiciones
si no se quiere afrontar en malas
condiciones el 2010, para el que
se prevé que algunas entidades
tengan pérdidas,

Así, el presidente de Caja Ma-
drid, Miguel Blesa,admitió que la
entidad está dispuesta a partici-
par en esa reestructuración ad-
quiriendo otra c¡aja,y lo intenta-
rá en un futuro sitiene la ocasión,
mientras que el máximo respon-
sable de Banc,ya,José Luis Olivas,
aseguró que no tienen necesidad
de fusionarse con otra institución,
pero síhan hecho "simulaciones"
sobre ello, Mientras, la primera
caja española, La Caixa, no des-

veló sus intenciones de futuro,
aunque sí aseguró que no está
siendo presionada por la Ge-
neralitat para adquirir olra c,ya
catalana, en palabras de su di-
rector general,Juan María Nin,

El debate sobre elfuturo de
las cajas centró la tercera jor-
nada del curso sobre la crisis
organizado por la Asociación
de Periodistas de Infonnación
Económica (APIE) yelBBVA,
en el que Juan Ramón Qnin-
tásadvirtió de que el sistema fi-
nanciero español en su con-
junto podria entrar en pérdi-
das en 2010 si no se toman va-
rias medidas,

SESiÓN DE CONTROl.

Optimismoa prueba
de impuestos

n___nn --'n-

Rodriguez Zapatero dio ayer en el
Congreso nuevas muestras de su
optimismo antropológico. porque
además de asegurar al líder del pp.
Maríano Rajoy. que .'0 más duro.
de la crisis ha pásado ya.
argumentó que gracias al PSOE
baja la presión fiscal aunque
acaben de subir la gasolína y el
tabaco. En la sesión de control al
Gobierno. Rajoy dirigió su
pregunta a la línea de flotación de
la gestión del Ejecutivo. esto es. a
sus medidas contra la crisis

económica. Cinco dias después de
las elecciones europeas. el
Gobierno ha subido los impuestos
que gravan el gasóleo. la gasolina.
los cigarrillos y también los puros.
.Un engaño más.. dijo Rajoy. el
cometidopor el PSOEcuando
durante la campaña electoral
hablaba de .brotes verdes. y
recuperación. Zapatero responde
que. según sus cálculos. la actual
presión fiscal. del 32,8% del Plg es ,
la más baja desde 1995. gracias a la
reducción dellRPF y del impuesto
de sociedades o a la supresión del
impuesto de patrimonio.
- - -. - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - --

trabajo dirigida a abaratar el des-
pido y dijo que "no es soluciq!},y
sóloestablece condiciones de más
debilidad para los trabajadores",

Especificó que elúnico cambio
que se debe hacer es adaptar las
empresas al nuevo modelo de cre-
cimiento a través del diálogo en
la Negociación Colectiva,"que ne-
cesita de mayor flexibilidad",

PRECIOS

Las marcas de
tabaco barato
suben55
céntimos

EFE
MADRID
Marcas de tabaco barato como
American House y Red Eagle
han subido sus precios 55 cén-
timos de euro para trasladar la
subida de impuestos. por lo
que desde ayercuestan 2,60eu-
ros, lejos de los 2,05 euros a los
que se había estado comercia-
lizando hasta el momento,

Según la resolución del Co-
misionado del Mercado de Ta-
bacos que recoge el Boletín
Oficial del Estado (BOE), las
marcas de tabaco baratas han
empezado a trasladar la re-
ciente subida de impuestos
aprobada por el Gobierno,

Junto a estas marcas de ta-
baco barato, otros fabricantes
como British American To-
bacco (BAT) han anun~iado
una subida de 35 céntimos de
euro de marcas como Lucky
Strike, que se venderá a 3 eu-
r.os,o Pall Mall, que pasa a co-
mercializarse a 2,7 euros,

Japan Tobacco Internatio-
nal, el fabricante de lasmarcas
Camel yWinston, también ha
comunicado una subida de 35
céntimos de euro para estasdos
labores, que pasarán a ven-
derse a un precio de 3,15 y 3
euros, respectivamente,

El BOE también recoge la
subida de precios en el tabaco
de liar, al que el Gobierno ha
aplicado un impuesto especial
de seis euros por kilogramo y
un impuesto mínimo de 50 eu-
ros por kilo, mientras que se
mantiene el impuesto pro-
porcional en eI41,5%,

Un movimiento que el Go-
bierno ha explicado que reali-
za para frenar el incremento
del consumo de picadura de
liar como sustitutivo de los ci-
garrillos,

PRESUPUESTOS Al elevarse el de las CCAA

EldéficitdetodoelEstado
subeelendeudamiento
EFE
MADRID

La ministra de Economíay Ha-
cienda, Elena Salgado, dijo ayer
que, al elevarse al 2,5% el déficit
en que podrán incurrir las co-
munidades en 2010, esto aumen-
ta al 8,4% el endeudamiento que
tendrán en ese ejercicio el total
de lasadministraciones, en vezdel
7,9% previsto por el Gobierno,

Asílo aseguró en rueda de pren-
sala vicepresidentasegunda al tér-
mino de la reunión del Consejo
de Política Fiscal y Financiera
(CPFF) , Según explicó; se ha de-
cidido elevar en cinco décimas,
hasta el2,5%, el déficit para 2010,

Además, no afecta al objetivo del
Gobierno de "reconducir" el dé-
ficitallímite del3% que exigeBru-
selas, El nuevo techo de endeu-
damieuto será analizado hoy en
la Comisión Nacional de Admi-
nistración LocaL

Las comunidades de Madrid,
Valencia y Murcia, (gobernadas
por el PP), rechazaron el aumen-
to del déficit fijado por el Go-
bierno para el2010, mientras que
Cataluña, Andalucía, Aragón o
Baleares, del PSOE, pidieron un
margen superior para hacerfren-
te a la crisis económica, Los con-
sejeros se pronunciaron asíilntes
de asistir a la reunión del CPFF,
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GriñánlograelcompromisodeZapateroparael
traspasodelascompetenciassobrechiringuitos
El presidente andaluz esgrime un artículo del Estatuto para reclamar la
gestión de las actividades que se realicen en las playas el año que viene

ANTONIO MONTllLA (ENVIADO

ESPECIAL A MADRID)

Los titulares de concesiones de

chiringuitos en el litoral andaluz
deberán negociar la renovación
de sus derechos con la Junta de
Andalucía y no con el Ministerio
de Medio Ambiente, tal y como
ha sucedido hasta ahora. José An-
tonio Griñán, presidente de la
Junta, solicitó ayer a José Luis
Rodriguez Zapatero que el Esta-
do ceda las plenas competencias
sobre las playas andaluzas al Go-
bierno autonómico, tal y como es-
tipula el artículo 56 del Estatuto
de Autonomia.

El jefe del Ejecutivo, que ayer
recibió en La Moncloa al manda-
tario andaluz. no mostró ningún
inconveniente en aceptar esta rei-
vindicación que, al estar recogi-
da en una Ley Orgánica, como es
el Estatuto, se convierte en un de-
recho que no puede ser desaten-
dido. Griñán, de hecho, explicó a
este periódico que ya ha ordena-
do al consejero de Presidencia.
Antonio Ávila, que convoque una
reunión de la Comisión Mixta Pa-
ritaria Junta.Gobierno, que es la
que ejecuta cualquier traspaso de
competencias, para concretar esta
transferencia.

Para los empresarios del sector
en la provincia esta trasferencia

APERITIVO. Una pareja disfruta de la vista en uno de los chiringuitos de la playa de Cádiz./ Ó.CHAMORRO

supone «un alivio», tal como reco-
noció ayer el secretario géneral de
la Asociación Gaditana de Empre-
sarios de Playas (Agepla), Antonio
Galván. Tras ver la buena sinto-
nia entre ambos dirigentes, espe-
ra que <<lostrámites se aceleren y
el año que viene no tengamos que
tratar con Madrid, que entiende la

Ley de una forma muy subjetiva y
nos pone muchos obstáculos», re-
calcó. La provincia es una de las
que menos ha suftido las presiones
de la DirecCión de Costas,ya que la
totalidad de los chiringuitos son
desmontables. Cabe recordar que
el departamento, que depende del
Ministerio de Medio Ambiente, in.

ElejeferroviarioqueuneAlgeciras
conLinaresseráúnaprioridadde .

Fomentoparalospróximostresaños
Laconexión con la provincia jiennese supondrá
enlazar el tráfico de mercancías del Estrecho

con~I centro de la península y el resto de Europa

A. MONTlllA (ENVIADO ESPECIAL

A MADRID)

La primera reunión institucio-
nalentre JoséLuisRodriguezZa-
patero y José Antonio Griñán,
presidente de la Junta de Anda-
lucia,se saJdacondos importan-
tes acuerdos en materia de in-
fraestructura ferroviaria, una de
las prioridades del Gobierno au-
tonómico.

Griñán le arrancó ayer a Za-
patero el compromiso de que el
tren AVE llegara a Granada an-
tes de 2013, pese a la actual co-
yuntura económica adversa. Un
gesto que refrenda el anuncio
'I'.le rpo'i"ó el propio Grjñán en
Sto,-ccjante visita ~ la capital de

+

La Alhambra. .El otro es que se
agilícen los plázos para el eje de
transporte de mercancias desde
el puerto de Algeciras hasta Li-
nares pasando por Antequera.
«Desde Jaén, las mercancias que
se desembarquen en Algeciras
tendrán una mejor salida a los
mercados español y europeo>.,
destacó el presidente andaluz en
la rueda de prensa que ofreció en
el Palacio de L<iMoncloa. .

Satisfacción empresarial
Con este acuerdo se da respuesta
a una de las viejas aspiraciones
de los empresarios gaditanos, por-
que permite una mejor conexión
de las mercancias procedentes del
puerto algecireño con las prinei-

pales vias comerciales de Madrid
y el resto de la peninsula.

Respecto a los proyectos de
alta velocidad, Rodriguez Zapa-
tero ha dado su visto bueno para
que el AVE de Granada se con-
vierta en una de las actuaciones
prioritarias para el Ministerio
de Fomento en los próximos tres
años. Esto significa que se agili-
zarán las actuaciones y las lici-
taciones de los tramos pendien-
tes. sobre todo el trazado de las
vias por Loja, verdadero punto
negro del proyecto.

Granada será la cuarta capital
de provincia andaluza con esta-
ción de trenes AVE.Esto supon-
dria, además, un importante em-
pujón para que este moderno ser-
vicio de transporte público llega-
se a Almeria y Jaén. Para ambos
proyectos no hay una fecha deter-
minada, aunque los cálculos ini-
ciales de la Junta seÚalan a fina-
les de l~ próxima legislatura.

tentó, en un principio, prohibir la
instalación de establecimientos en
la arenay luegosevio obligadoa
rectificar dada la presión de todos
los sectores, tanto empresariales
como políticos.

El presidente andaluz, que con-
fía en que Andalucia gestione ya
el año que viene este importante

servicio turístico, transmitió a Re-
driguez Zapatero «su malestar>. por
la forma en la que se hablan lleva-
do a cabo las últimas negociacio-
nes entre la Dirección de Costas,
perteneciente al Ministerio de Me-
dio Ambiente, y los propietarios
de los negocios.

<<Talvez el asunto de los chirin-

guitos pueda provocar sonrisas en
Madrid, pero les aseguro que para
Andalucia es un tema muy impor-
tante», explicó José Antonio Gri-
ñán a los periodistas presentes en
la rueda de prensa: que ofreció ayer
en La Moncloa. De hecho, conside-
ra que ha creado una alarma inne-
cesaria y que «las concesiones que
cumplen con la actual Ley no da-
ñan al medio ambiente, al contra-
rio, ha sido una actividad positiva
que, además, genera muchos pues-
tos de trabajo>..

El Estatuto andaluz, vigente des-
de marzo de 2007, ha propiciado ya
la transferencia de importantes
competencias, como la de la CoIÚe-
rencia Hidrográfica del Guadalqui-
vir. Los impulsores de la reforma
estatutaria ya previeron la impor-
tancia turística, económica y me-
dioambiental que el litoral supone
para Andalucia. Por eso, en el arti-
culo 56_6,se explica que correspon-
de a la comunidad autónoma la

competencia exclusiva en materia
de ordenación del litoral, respetan-
do el régimen general del dominio
público y la competencia exclusiva,
que incluye en todo caso el estable-

. cimiento y la regulación de los pla-
nes territoriales de ordenación y
uso del litoral y de las playas.

Abiertos todo el año

~
El responsable de la asociación
de chiringuitos de Cádiz, An-
tonio Galván, ve en el traspa-
so de competencias la posibili-
dad de poder mantener los es-
tablecimientos abiertos todo el
año. Según dijo, «hay playas
que necesitan un servicio y es-
tos negocios lo ofrecen». La De-
marcación de Costas del Anda-

lucia Occidental concede los
permisos a principio de vera-
no y exige la retirada de las ins-
talaciones.cuando termina la
temporada de playa. «Montar
y desmontar nos cuesta unos
6.000euros cuando hay empre-
sarios que quieren abrir todo
el año», aseguró. Galván espe-
ra el apoyo de la Junta para
mejorar la situación de estos
<<negocioemblemáticos».

U.PA..CE.~.JEREZ
(Unión Parálisis Cerebral Jerez)

-TRATAMIENTO INTEGRAL DE
PERSONASCON PARÁLISIS CEREBRAL
Y AFINES-SERVICIO DE PROMOCiÓN LABORAL
(S.P.L)
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ZapaterogarantizaaGriñánqueAndalucía
serálaquemásrecibaconlanuevafinanciación
Esto será posible porque la población será el elemento clave en el nuevo
modelo y los andaluces conforman el 17,8% de la ciudadanía de España--

ANTONIO MONTlLLA

ENVIADO ESPECIAL. MADRID

José Antonio Griñán, presidente
de la Junta de Andalucía, llegó
ayer al palacio de La Moneloa con
el eco de la oferta que José Luis
ROdríguezZapatero había realiza.
do el martes en Barcelona: una fi.
nanciación autonómica que supu-
siera ingresos superiores a la me.
dia per cápita en Cataluña, para
fortalecer a esta comunídad.

Una aseveración que, en prin.
cipio, podía desvirtuar las expec.
tativas que Andalucía tiene depo.
sitadas en el nuevo de reparto de
los fondos del Estado (no sólo en
las inversiones en infraestructu.
ras. sino en sanidad, educación,
servicios sociales y el resto de con.
ceptos computables), que el Go.
bierno central quiere cerrar el Pró.
ximo 15de julio.

Griñán, tras dos horas de reu.
nión con el presidente español, di.
sipó cualquier duda. Rodríguez
Zapatero le confirmó que la pobla.
ción, con distintas variables, será
el elemento elave a la hora calcu.
lar el dinero que se distribuirá en.
tre las 15comunidades autónomas
españolas adscritas al régimen ge-
neral (todas menos Pais Vasco y
Navarra).

Esto significa, según explicó el
mandatario andaluz en rueda de
prensa, que Andalucia será la que
más ingresos reciba. Yno por nin.
gún privilegio, sino porque sus
ocho millones de habitantes la con.
vierten en el territorio español
más poblado (un 17,8% del total, .
aproximadamente). Zapatero, ade.
más, refrendó que Andalucia será
la que más inversiones reciba en
los Presupuestos Generales del Es.
tado en 2010,siguiendo este mis.
mo criterio poblacional y cum.
pliendo, de paso, con lo que esti-
pula la Disposición Adicional Ter-
cera del Estatuto de Autonomía.

Comparativa
Griñán hizo estas reflexiones a

preguntas de los periodistas que
compararon la enrevesada nego.
ciación del nuevo modelo de finan.
ciación autonómica con un sudo-
ku. <<Todoslos sudokus se resuel.
vero>,sentenció Griñán, pese a que
se le recordó que Rodríguez Zapa-
tero habia prometido cuestiones
aparentemente contradictorias en
esta materia a Galicia, Cataluña
y,ahora, a Andalucia.

Muy receptivo con la postura
andaluza, pero poco concreto. Asi
se mostró Rodríguez Zapatero a
tenor de las pocaS cüras que ofre.
ció Griñán. <<Delos tantos por cien-
to, a mi lo que me interesa es el
por ciento y en función de qué cri-
terios», apostilló el presidente de

la Junta para explicar por qué su
Gobierno no quiere entrar en-una
guerra de cifras Sobre lo que final.
mente percibirá de más Andalu-
cia con el futuro método de finan.
ciación.

Postura andaluza

Tal y como Griñán anunció el mar.
tes a Javier Arenas y Diego Valde-
ras, presidente del PP.A y coordi.
nadar regional de IUCA,respecti.
vamente, elmáximo dirigente del
Gobierno andaluz entregó a Ro-
dríguez Zapatero el documento
avalado por el Parlamento anda.
luz sobre financiación autonómi-
ca. En este texto se destaca que la

postura de Andalucía se basa en
el principio de igualdad «en el ac-
ceso a servicios públicos funda-
mentales», partiendo del recono-
cimiento de la población y la pon.
deración concreta de aquella en
edad escolar. Con esta última pro-
puesta, Andalucía persigue -en
palabras de Griñán- que se tenga
en cuenta un ámbito que se lleva
en la región «el 30% del gasto».

I

Griñán dijo que no
abordaron la 'deuda
histórica' «porque es
un tema resuelto»

Aunque Se mostró partidario a que
se tengan en cuenta otros (enveje-
cimiento o dispersión de la pobla-
ción, insularidad y hasta el bilin-
gúismQ», Los informadores inter-
pelaron a Griñán sobre si barajaba
la posibilidad de que finalmente se
firme un acuerdo sin alguna comu-
nidad autónoma, en clara alusión
a la que gobierna el socialista José
Mantilla.

<<Lesrecuerdo ...,xpuso Griñán-
que Cataluña firmó y apoyó un sis-
tema hasta 2001 en el que Anda.
lucia se habia quedado fuera, pero
Andalucia quiere que Cataluña no
se quede fuera en el modelo de
2009». El presidente andaluz insis-

tió en que el modelo que sea bue.
no para España será bueno para
Andalucia. De lo que no hablaron
Rodriguez Zapatero y Griñán fue
de la forma en la que, finalmente,
el Estado abonará los 1.204millo-
nes de euros en concepto de deu-
da histórica.

Griñán fue tajante: «Los temas
resueltos no se abordan y la deu-
da histórica es un tema resuelto,
porque cobraremos el nuevo anti.
cipo de 300millones y porque todo
el dinero se dedicará a educación,
sanidad y vivienda pública y en
las ocho provincias»

Si cotejaron ideas sobre la apli-
cación de la Ley de Dependencia.
Griñán reclamó que se prime a
aquellas comunidades autónomas
que realizan un mayor esfuerzo
en el reconocimiento de los de.
pendientes, comoes el caso de An.
dalucía.
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CORDIALIDAD. José Antonio Griñán y José Luis Rodríguez Zapatero. durante su encuentro de ayer en La Moncloa. I EFE

El Gobierno no tendrá el
control de las cajas de ahorros

A.M.MADRID

José Antonio Griñán contó al-
gunos de los temas que había
tratado con José Luis Rodríguez
Zapatero en su primera visita
institucional a La Moncloa,
aunque evitó comentar otros
que habían abordado como
«amigos y compañeros de par-
tido».

. Una de las cuestiones calien-
tes a las que sí se tefJrió fue a
la posibilidad de que las.comu-
nidades autónomas pUdiera
'perder, en favor del Gobierno
central, su derecho a vetar o a
alentar fusiones de cajas de aho-
rros con entidades de otras re-
giones. Andalucía rechaza tal

posibilidad. ¿El motivo? Apro.
bar o rechazar fusiones en este
tipo de entidades son competen-
cias incluidas en el Estatuto de
Autonomia de Andalucia (pero
también en el de otras regiones,
y la propia Ley de las Cajas de
Ahorro). Otra cuestión düeren.
te es si se trata de cajas inter-
venidas por el Banco de Espa.
ña, organismo que asumiría la
potestad de la entidad, comoen
",1caso de la Caja Castilla-La
Mancha.

Griñán dijo no estar en con-
tra de las uniones entre cajas
de distintas comunidades autó-
nomas.(~erosipuedenserde
dentro de Andalucía, mejon>,
espetó.

LaJunta pideaumentarel
déficit paracerrar suscuentas

A.M.SEVILLA

Con un déficit'de sólo e12% del
Producto Interior Bruto, Anda.
lucia no podrá cerrar los Presu.
puestos Generales de la Comu.
nidad para 2010,debido a la ac-
tual coyuntura económica. Asi
de tajante se mostró ayer José
Antonio Griñán tras su reunión
con el presidente Rodríguez Za-
patero al que expresó la necesi-
dad de aumentar ese margen, so-
bre todo en regiones como Anda.
lucía que tienen un indice me-
nor de endeudamiento (en torno
al 5, 5%) que otras.

Griñán tampoco se mostró
partidario de un déficit despro-
porcionado, porque esa circuns.

tancia podria convertirse en un
lastre para salir de la crisis.

El presidente andaluz cifró el
déficit idóneo en el 3%. Por la
tarde, el Consejo de Política Fis-
cal y Financiera aprobó un in-
cremento de medio punto en el
margen que tienen las autono-
mías españolas para incremen-
tar su déficit, es decir, que lo si-
tuó en un 2,5%.

La estabilidad Presupuestaria
preocupa mucho a Griñán, por-
que Andalucía ha recibido can-
tidades a cuenta de los Presu.
puestos (sobre mil millones) que
ahora deberia devolver, ya que
los ingresos han sido menores
que los previstos inicialmente
por el Gobierno en 2008y 2009.
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José Luis Rodríguez Zapatero y José Antonio Griñán, en un momento de la entrevista.! EFE

Zapatero y Griñánavanzanen la
financiación,pero sincerrar pactos
La capacidad de Andalucía de autorizar las fusiones de cajas se matendrá
-----------
LOURDE5 LUCIO
Madrid

-------.----

"Todos los sudokus, hasta los
más difíciles, tienen solución".
Esta voluntarista declaración le
sirvió ayer al presidente anda-
luz, José Antonio Griñán, para
mostrarse moderadamente con-
fiado en un acuerdo global de fi-
nanciación autonómica, a media-
d"s del próximo mes, con la si-'
guiente foto final: "Andalucia se-
d la que más re~iba y la que más
recursos tenga porque es la más
poblada". Ésta fue su conclusión
después de mantener durante ca-
si dos horas su primera entrevis-
ta con el presidente del Gobier-
no. José Luis Rodríguez Zapate-
ro. en la Moncloa.

El líder socialista se mostró
"receptivo" a la mayoria de las
demandas planteadas por el an-
daluz. pero no hubo muchas con-
creciunes a qué tipo de acuerdos
habian llegado y cómo se plasma-
rán en el futuro sistema. Es obvio
que Andalucia por su población
-..representa. con 8,2 millones, el
J/.S"{,dd conjuniu nacional- es
la que recibirá más recursos. pe-
m no está tan claro que eso sea
así en cuanto a los 9.000 millo-
nes de euros que el Gobierno cen-
tra! está dispuesto a poner de
más en la bolsa común de la fi-
nanciación autonómica.

Griñán evitó polemizar acer-
ca de cómo van a encajar las peti-
ciones, singularmente!a de Cata-
luña, en el puzle final, sobre todo
después de que el dia anterior
Zapatero asegurara en Barcelo-
na que Cataluña tendrá "por pri-
mera vez" una financiación por
encima de la media española.

El presidente andaluz tampo-
co quiso especular con la posibi-
lidad de que el Gobierno de José
Montilla decida quedarse fuera
del modelo, aunque comentó
con cierta retranca que en 1997
Cataluña apoyó un sistema que
dejó fuera a Andalucía. "Pero An-
dalucía quiere que Cataluña en-
tre en el sistema", apostilló.

La posición que Griñán pre-
sentó ayer, de manera oficial pe-
ro también algo protocolaria
porque es bien conocida desde
hace meses por el Gobierno cen-
tral, es que ia base del sistema
debe ser-el de la igualdad de ac-
ceso a la prestación de servicios
fundamentales se viva donde se

viva, corno señala el Estatuto y
las resoluciones aprobadas por
el Parlamento. Si se cumple dirá
que si, pero en caso contrario
dará una negativa. Pero bajan-
do al terreno de las peticiones
andaluzas, la que figura en pri-
mer lugar es la de la pondera-
ción de la población escolar,
aceptada por el Ejecutivo, afir-
mó la Junta.

La paradoja de esta negocia-
ción es que las comunidades es-
tán pidiendo más dinero al Esta-
do, cuando la realidad es que to-
das ellas están en deuda con la
Administración central. La 'ra-
zón es que han recíbido antici-
pas a cuenta de la liquidación

"Reunión nefasta"
-~---

AGENCI~s"Sevi~_--___---

El presidente del PP andaluz,
Javier Arenas, calificó de "ne-
fasta" la entrevista mantenida
en el Palacio de la Moneloa
por los presidentes del Gobier-
no, José Luis Rodríguez Zapa-
tero, y de la Junta, José Anto-
nio Griñán, y criticó que "el

nivel de comprOl/liso con An-dalucía ha sido cero". Arenas
consideró que esa falta de com-
promiso, en su opinión, con
Andalucía "pone de manifiesto
que estamos en la etapa de me-
nos peso politico de Andalucía
en toda nuestra historia auto-
nómica", y ha dicho que se es-
taría "ante la noche y el día" si
se compara esta entrevista y

las "afirmaciones y compromi-
sos concretos" hechos por Za-
patero con Cataluña.

El coordinador general de
lu. Diego Valderas, se mostró
"preocupado" por la "escasa
claridad" de la reunión espe-
cialmente en lo que se refiere
al cobro de la deuda histórica
y al nuevo modelo de financia-
ción autonómica. Según él, no
se ha avanzado nada más de lo
que ya se conocía, "que era la
obligación de Griñán de hacer
cumplir" el Estatuto de Auto-
nomia. "Esperaba bastante
más de esta reunión en la de-
fensa de los intereses genera-
les de Andalucía", dijo, de la
que ha destacado "la ambigÜe-
dad y la incertidumbre".

del sistema de financiación ac-
tual a parilr de unas previsiones
de recaudación que no se están
cumpliendo por el desplome de
los ingresos tríbutarios a causa
de la crisis. Así, Andalucía debe
en torno a 1.000 millones de eu:-'
ros al Estado. Griñán pidió a Za-
patero que el pago de esta deuda
se haga en plazos plurianuales.

Según la versión de Griñán,
Zapatero también se comprome-
tióa que la comunidad va "a con-
tinuar siendo la que reciba ma-
yor volumen de inversión públi-

"Todos los
'sudokus'. hasta
los más difíciles,
tienen solución"

---

ca" en ios Presupuestos del Esta-
do. Este compromiso no es nin-
gún regalo. Es un mandato del
Estatuto dc Autonomía que fija
que la inversión estatal será
equivalente al peso de la pobld-
ción hasta 2013.

y un tercer compromiso es
que no "se tocarán" las compe-
tencIas de las autonomías sobre
la autorizacIón de fusiones de ca-
jas de ahorro, aún en el caso de
que sea intervenidas por el Ban-
co de España. "Zapatero me ha
garantizado que no va a ser asi",
señaló. Griñán dudó de que la
vicepresidenta económica, Ele-
na Salgada, hubicra planteado
esa posibilidad para quitar hie-
rro asunto, pero dejó claro que
no se puede "suprimir" una com-
petencia estatutaria.

La Junta pide las
competencias
sobre los
chiringuitos
----------------.---
L.c_L2_~<!riL____--_---

La Junta de AndalucIa va a pe-
dir de manera urgente e inme-
diata al Gobierno central las
competencias sobre los chirin-
guitos de playa, en pie de guerra
con la Dirección General de Cos-
tas, del Ministerio de Medio Am-
biente y de Medio Rural y Mari-
no, por intentar ordenar la ocu-
pación del dominio público ma-
ritimo-terrestre. No es que la
.Junta vaya a pedir las competen-
cias de los chiringuitos corno si
solicitara la gestión de los aero-
puertos y puertos de interés ge-
neral de la comunidad autóno-
ma, pero si la "gestión de los titu-
las de ocupación y uSo del domi-
nio público mari timo-terrestre.
especialmente el otorgamiento
de autorizacIones y concesio-
nes", corno viene recogido eQ el
artículo 56 del Estatuto de Auto-
nomía.

El presidente de la Junta de
Andalucía, José Antonio Griñán,
se lo comunicó ayer a José Luis
Rodríguez Zapatero y éste "no
planteó inconveríientes", inclu-
so mostró su "aprecio" por estos
establecimientos. Griñán dijo te-
ner "uó poco de malestar" por
cómo se había desarrollado la
regularización, aplazada duran-
te un año. El cálculo de la Junta
es decidir sobre estos restauran-
tes a partir de 2010.

»AVE a Granada. Otra de las
peticiones de Andalucía fue el
desarrollo del eje transversal de
alta velocidad en la comunidad.
Griñán puso especIal "empeño"
y "atención" a que el AVEllegue
a Granada antes de 2013.Zapate-
ro se mostró "receptivo" a esta
propuesta.

»Puerto de Algeciras. Tam-
bién se abordó el compromiso
de unir mediante ferrocarril el
puerto de Algeciras (Cádiz) con
Linares (.Jaén).

»No habrá retirada de publi-
cad en Canal Sur. Griñán admi-
tió que "no puede" promover la
retirada de publicidad en Canal
Sur porque no tiene recursos fi-
nancieros para ello ni cuenta
con medios "paliativos" para ga-
rantizar la financiación pública,
corno el Gobierno central con
RTVE a través del cobro de una
tasa. El presidente aodaluz reco-
noció que un "año malo" de pu-
blicidad los ingresos habían sido
de 60 millones de euros.

»Andalucía sostenible. El Con-
sejo de Ministros que se iba a
celebrar en Sevilla para concre-
tar el plan de AndalucIa sosteni-
ble anuncIado por Zapatero en
un mitin de campaña se ha retra-
sado a otoño a petición del presi-
dente de la Junta. La razón que
ofreció Griñán es que ambos go-
biernos están trabajando en la
definición de los proyectos para
introducir cambios en el mode-
lo productivo.


